

El 1.º de Mayo gran conferencia Socialista

En Montevideo
Por cuotas de ayuda colaboraciones, nuevas direcciones, etc., dirigirse a **ALEJANDRO A. PESCE** Río Negro 1269—Casa del Pueblo

Afiliación

UNA VOZ SOCIALISTA AL SERVICIO DEL PUEBLO

Director y Redactor
Responsable
Oscar Sainz

Fray Bentos, Abril 25 de 1944

Administración
Zorrilla de S. Martín
Nº 1083

Año III—Nº 52

Una nota bibliográfica

El Ministerio de Defensa Nacional ha editado un libro que según el prefacio tiende a «provocar la meditación sobre lo que, con sentido de realidad, se ha planteado al Parlamento Nacional»; vale decir: implantación del Servicio Militar Obligatorio.

Bajo el título de «El Pensamiento Civil del País orientando los problemas de la Defensa Nacional y de la Instrucción Militar Obligatoria» se han agrupado un buen lote de opiniones acordes con el título del libro. — Es una edición económica (precio de costo, más o menos \$ 0,40) con presentación gráfica inmejorable y una corrección en el texto irreprochable. — Estas dos particularidades, que permiten leer con agrado sus 264 páginas, no son obstáculos para descubrir que tanto en la primera, como en la segunda parte—más en aquella, que en ésta no se guarda orden cronológico en las fechas de los documentos que se publican. Las opiniones compaginadas, se confunden a través del tiempo, de forma que la realidad cambiante de las épocas, modifica la tesis mental de las organizaciones y de los hombres. Con ello queremos decir que, lo dicho ayer alrededor del problema del S.M.O., puede hoy haber perdido actualidad; como también los argumentos pueden sufrir variante, a influjo de las circunstancias. Cabe esta discreción, ya que consideramos fuera de razón la inserción de infinitud de opiniones personales y juicios periodísticos.

Se concede honor de límen a un juicio de Artigas, cuando le dice al Cabildo de Montevideo, el 20 de Enero de 1816, lo siguiente: «Lo que interesa es, que V.S. penetrado de las circunstancias, apure sus esfuerzos para que ningún Americano sea indiferente al sistema. Todo el

mundo debe alistarse para servir en un caso forzoso. Lo mismo deberá V.S. hacer con la milicia cívica de esa Plaza. — Entre tanto no llegue ese momento, a nadie se incomodará. El servicio seguirá como hasta el presente, dejando a los labradores, hacendados y jornaleros, continúen en sus labores hasta que

sentado por la Comisión Especial designada en la Convención del Partido Colorado Batllista, la que aconsejó aprobar el proyecto del P.E sobre implantación del S.M.O. Este documento lleva fecha 20/12/1943 y fué firmado por Tomás Berreta, Efraín González Conzzi, A. Carlos Cutinella, Esteban Arosteguy, César Batlle Pacheco, Anónimo Gustavo Fusco, Luis A. Brause, Francisco Forteza, Luis Batlle Berres, Gervasio Piro, Juana Amestoy de Mocho y Juan F. Guichón. — Más adelante se insertan frag-

sin tener en cuenta las fechas que fueron emitidas; se observa hasta las últimas páginas del tomo.

A parte de esto, el libro no traduce en su totalidad el pensamiento civil del país en lo que tiene relación con los problemas de la defensa nacional.

Por ej., no se agrega lo que han dicho y proyectado sobre el mismo asunto los Dres. Feliciano Viera y Washington Paullier. Y en cuestión tan apasionante, hubiera sido necesario insertar el pensamiento del Dr. Santini, Carlos Rossi, a través de una conferencia por él pronunciada en el año 1915. Todo sin olvidar lo dicho por el Dr. Adolfo Berra García, en la misma época, en oportunidad de sostener una controversia con el Dr. Paullier.

— Por último, deliberadamente, se ignora lo expresado por el Partido Socialista en su manifiesto de fecha Octubre de 1943; como también el informe de la mayoría de la Comisión del Centro de Estudiantes de Derecho y el de la minoría de la Comisión designada por la Convención Batllista.

Además, no resistimos la tentación de transcribir el siguiente párrafo perteneciente al Dr. Héctor Paysse Reyes: «Fácil estupidez es la prédica nazi—comunista contra el militarismo que tiene, por otra parte, sus más altas expresiones en Alemania y Rusia» (Pág. 211) Igualmente, este otro de Eugenio Gómez:

«El pueblo debe tomar como cosa profundamente suya, todas las medidas de defensa nacional; desde la Instrucción militar cuya Ley deben acatar todos los ciudadanos concurriendo a los cuartel, hasta el servicio militar obligatorio que nos permitirá la preparación de un gran Ejército» (Pág. 173) Menudo conflicto se hubiera suscitado, si también publicaran el siguiente párrafo de un discurso pronunciado por el precitado funcionario comunista, cuando él era diputado: «Nosotros podemos decir que, si hay algo plebiscitado en nuestro país,

Cantos del Maestro

Primer de Mayo

Con este sol de Mayo que nos depara el cielo
el alma de Otoño se difunde en el día,
y por los viejos parques va la Melancolia
cubriendo de hojas secas y errabundas el suelo.

Infunden los crepúsculos más hondo el desconsuelo
de todo lo que muere de una lenta agonía,
y hacia una Primavera lejana el alma mía
con las aves de paso tiende otra vez su vuelo...

Bajo este sol de Mayo, suave gloria del mundo,
el latir de las fábricas se detiene un segundo
para que por encima de mares y fronteras,

millones de infelices se sientan más hermanos,
mientan con el impulso constructor de sus manos
el vuelo audaz desatan de las rojas banderas.

EMILIO FRUGONI

Veamos venir esta tormenta que nos amenaza. «(Lo subrayado nos pertenece.) Siguen palabras del Dr. Juan José Amézaga, en calidad de Presidente de la República, pronunciadas en 1943 y seguidamente otras de José E. Rodó, dichas en 1915.— En el orden continúa el texto integral del informe en mayoría, pre-

mentos de un libro escrito en Sulza y en 1909, por Juan Pedro Castro; para seguir con el articulado y exposición de motivos de un proyecto reclamando la implantación del S.M.O., presentado al Parlamento por el Dr. Joaquín de Salterén en el año 1910.— Este desorden en la compaginación de las opiniones,

El 1.º de Mayo gran conferencia Socialista

En su local de Rincón y 19 de Abril a las 6 de la tarde

ORADORES

Dr. ROBERTO IRIGOYEN - Dr. PABLO PURRIEL y HECTOR JAURENA

TEMAS

SEGURO DE PARO - VIVIENDA OBRERA - REFORMA AGRARIA

es precisamente el rechazo de la instrucción militar obligatoria y del servicio militar obligatorio. (Diario de Sesiones de la Cámara de Representantes. N° 10183. 10 de Julio de 1940).—

En resumen: se trata de un libro bien presentado graficamente, con desorden en la compaginación de las opiniones; aparte de las omisiones que hemos señalado.— Es también, un libro parcial; costeado con los dineros del pueblo que rechaza por inmensa mayoría la iniciativa de implantar en nuestro país el S.M.O.

Juan de Afuera

Gestiones Gramiales

Conocedor á fondo del grave problema á que se encuentra abocada la Federación Obrera Río Negro Autónoma, puedo afirmar hoy, catógoricamente que rompiendo la obligada tolerancia que asumía dentro de la Fábrica, y frente á los actos ó actitudes que implicaba incalificable e irritante abusos, y que esa diaria e insólita provocación algún momento llegaría a su término.

Hoy que la Federación se encuentra fuerte y firmemente

respaldada por una potente organización, cuya Central en la capital agrupa alrededor de 15 mil obreros no tiene porq' to'rar impunemente en la Fábrica ni en la calle los abusos que conculcan verdaderos atropellos a los mas caros e inalienables derechos ciudadanos.

Consciente pues de los derechos que les asiste salen hoy a la palestra de la prensa a denunciarlo públicamente a esos cinicos conculcadores de las conciencias y de las libertades ciudadanas, deleznable satrapia de todos los desalmados jefes y cuantos esbirros asueados cuenta el Anglo, todo con el afán de intimidar y ahogar los legítimos esfuerzos de la masa sindicalizada.

Con los procedimientos pues los intespestivamente en práctica por el Anglo parecería que se retrotrae a los ferores, bárbaros y malditos tiempos de la innomiosa dictadura del tristemente célebre Latorre en que los sagrados e inviolables derechos civicos consagrados por la constitución nacional eran leyes muertas para ese frio tirano. Del sarcasmo a los fueros más nob'e del ciudadano. ¿ Quien hubiera de imaginar que en Fray Bentos a pocos kilómetros de la capital una empresa capi-

talista extranjera terga que constituir una República aparte y en cuya limitada juridicción la consigna es el desconocimiento absoluto de los derechos y la violación cada vez mas descarada como ultrajante de los dones consagrados en la carta magna de la República.

¡ Que contrasentido mas agravante para el ciudadano que piensa y juzga las cosas honradamente, ver por un lado que los Directores y altos jefes de la Compañía se deshacen haciendo propaganda y festejos a beneficio de los aliados y la democracia en lucha contra los tiranos nazis — fascistas y por el otro lado y por el solo hecho de estar organizado los obreros que jamás han regateado su eficiente concurso a esos festejos tengan que privárselos el don y el derecho mas sagrados que tiene el hombre, de hablarse y comunicarse entre si dentro de la Fábrica.

Y como rotundo aserto de esta denuncia que no se duda llegará en primer término, a las autoridades y luego a la gerencia, por si no fuere ordenes emanadas de su autoridad, que a todos los obreros del taller mecánico picada, etc etc se privan temporalmente comunicarse con los respectivos Delegados

Y como primer botón va este caso.

El viernes 9 del corriente y siendo como las 8 mas o menos de la mañana, el obrero de albañilería Buanozola, se cruzó en el puente de la picada con el delegado obrero Canti y habiendo cometido el terrible crimen de cavar un instante el uno con el otro Buanozola fué llamado a vigilancia a deponer ante el capo máximo, lo que deliberaba y porque estaba perdiendo el tiempo a lo que el interpelado contestó con textuales palabras, que quienes le hacían perder tiempo eran ellos que lo habían hecho bajar a vigilancia y que lo que hablaba con Canti era cuestiones particulares que a ellos ni a nadie le importaba.

Por hoy se da témino al articulo, esperando el proximo N.

para denunciar casos mas graves y con datos mas contrundentes.

Tábano

Compre en

París - Londres

Comprará mejor

MERCEDES Y DÓLORES

Se dice...

Que ha sido muy leida a correspondencia del compañero Frugoni publicada en «El País».

— Que todos quedan encantados después de dicha lectura.

— Que los dirigentes bañistas de «El Día», maniobraron para que la Convención de ese partido no se pronunciara sobre el problema del S.M.O., porque la mayoría era contraria a sus caprichos, o sea al servicio militar obligatorio.

— Que parece, esperan la oportunidad de salir con la suya por sorpresa.

— Que los muchachos de la Convención están alertas y no duermen en las pajas.

— Que el Congreso Regional del Partido Socialista ha realizarse en Cardona el próximo 14 de mayo promete asumir grandes proporciones.

Que de Fray Bentos se aprestan a ir unos cuantos compañeros.

— Que la gente que esta obligada ha vivir en conventillos, espera con impaciencia el resultado de la visita que ha los mismos hiciera recientemente una delegación de ediles.

— Que esperan que por lo me

Sinónimo de buen gusto es el surtido de



en artículos de IN- VIER- NO

nos lo hagan blanquear, y desatar los pozos negros.

— Que es lo menos que se puede pedir.

— Que los comunistas opinan que los obreros del Frigorífico Nacional no tienen derecho a la huelga.

— Que los partidos burgueses opinen así tienen su justificación, pero que los comunistas, lo hagan ¡Hágame el favor!

— Que nuestro ambiente está encalmado.

— Que se constituyó el Consejo de Salario local.

— Que anoche se celebró su primera reunión.

— Que esperamos ver como se plantean las cosas.

— Que el centro Socialista realizará un gran acto el 1º de Mayo por la tarde, en su local.

Una canallada comunista que los obreros no deben olvidar

En la sesión realizada el lunes por la Cámara de Diputados, el representante del Partido Comunista A. Richero, obedeciendo a la infame consigna que en este momento ha dado ese partido a todos sus incondicionales servidores, tuvo la increíble audacia de acusar en pleno Parlamento a los obreros de la industria de la carne que, en su gran mayoría integran los sindicatos autónomos y que acabaron de derrotar en forma aplastante, en la elección para Consejos de Salarios, a los "sindicatos" que son instrumentos incondicionales del Partido Comunista.

Prenden justificar su derrota, con calumnias infames: "nazi-herristas", "provocadores", etc., llaman a los obreros agrupados en los sindicatos libres.

Los comentarios huelgan. Entérense de lo que dijo Richero, así como de algunas intervenciones de Cardoso:

SEÑOR RICHERO.—"No voy a referirme al caso sucedido en el Cerro, porque ya ha sido denunciada por la prensa la coacción y la violencia que allí se ha ejercido en connivencia de las empresas con algunos provocadores, porque no es éste el motivo de mis palabras.

Yo quiero referirme a las elecciones realizadas el sábado 18 en Fray Bentos. Allí han pasado las peores violencias cometidas por un puñado de elementos divisionistas del movimiento obrero que mezclados con las empresas realizaron una política de provocación. Los que dirigían esta provocación eran hombres que tenían un lema: "A votar la lista 1, con Herrera hasta la muerte".

SEÑOR CARDOSO.—Esa es una mentira

escandalosa.

SEÑOR RICHERO.—Estos hombres han hecho una provocación de tal tipo, que nosotros los queremos denunciar.

SEÑOR CARDOSO.—Eso es una calumnia.

SEÑOR RICHERO.—Tal es el resultado de violencia que hay en ese lugar, que solamente han votado mil doscientos obreros, número que significa un tercio de los obreros que trabajan en el Frigorífico Anglo.

Yo puedo concretar estas palabras que he dicho, con infinitud de hechos más. Como el señor diputado socialista me responde que esto es una calumnia, yo puedo concretar más; diré que la Federación Autónoma de la Carne de Fray Bentos sesionaba en el propio local del Partido Socialista, y en la puerta del propio local se pronunciaban esas palabras ante los ojos de miles de personas.

SEÑOR CARDOSO.—Eso ni lo creo usted, que lo está diciendo.

SEÑOR RICHERO.—Yo deseo que mis palabras lleguen al Ministerio de Industrias y Trabajo, para que tenga en cuenta estas tremendas anomalías que comprometen a una ley que tantas proyecciones tiene para el futuro de la clase obrera.

Entiendo que corresponde que estas elecciones sean anuladas, porque no podemos permitir que a través de ellas se desvirtúen los verdaderos propósitos de la unidad obrera por un puñado de provocadores al servicio de la reacción y de las empresas.

Y se llaman defensores de la clase obrera, mientras envilecen las luchas proletarias con actitudes de la más baja moral!

Nuevo cobrador

Por renuncia del señor Puyol, antiguo cobrador de la Sociedad Recreativa «La Estrella», sociedad esta de muy arraigados prestigios en nuestro ambiente, acaba de ser designado para dicha vacante, el activo y laborioso joven, nuestro amigo Maunel Rocca, que como ya lo informáramos, de un tiempo a esta parte se dedica a esta clase de actividades, cosa que hace con todo entusiasmo, dedicación y honestidad, lo que le ha valido la confianza de numerosas instituciones sociales y comerciales de la localidad, al extremo de haber ya rebajado su capacidad de trabajo, que dicho sea de paso, es mucha.

Es pues, desde todo punto de vista, una acertada designación la que acaba de hacer la S. «La Estrella», cuyo resultado no tardará en apreciar.

ESCRITORIO ARIZTI

— REPRESENTACIONES —

Productos Veterinarios
NOLI Hnos. S. A.

Dulces y Conservas
Malacrida y Cia.

Elaboración e importación de tabacos Constantino Sánchez
Tabaco Cruzelro Cia. Santa Elena Ltda.

Corretajes - Trámites Jubilatorios
Horario: 9 a 12 y 14 a 18 horas
Av. Rincón 1123 — Teléfono 19

F R A Y B E N T O S

Conrado Lauzenz
Escríbano

Rincon Fray Bentos

Preocupaciones que matan

Un colega local ha querido dársele de grande, ante el público, y anuncio con grandes titulares, que preocupándose del bienestar de sus obreros gráficos, había resuelto darles un tanto por ciento de las entradas de la casa.

Como se vé el gesto era muy plausible, pero resultó que no fué mas que el gesto, pues en los hechos, el gesto fue muy repudiables ya que para favorecer a sus empleados empezó por rebajarle \$ 7.00 a una empleada, y el tanto por ciento con que los iba a favorecer, era sobre lo que hicieran después de cumplidas las ocho horas de trabajo.

¡ Que suerte tienen los muchachos del colega !
¿ Donde van a estar mejor ? Lo único que falta es que los

insulten y .. «los rajen», como en otro lado, porque en realidad donde los van a cuidar mas? ya ve le rebajan el sueldo, para que no gasten tanto seguramente, de \$ 25.00 a \$ 18.00 y, cosa fantástica, dicen que le van a dar un tanto por ciento sobre lo que produzcan despues de las ocho horas siempre, claro e tí que a Do Herrera no le vaya a ocurrir ir a vigilar el horario, porque entonces adios tanto por ciento, adios «buenas» intenciones de la empresa

Que suerte tienen estos muchachos del colega !!!

Evidentemente hay preocupaciones que matan, y esta es una de ellas.

Y, otra vez ; que suerte tienen los muchachos del colega !

El 1º de Mayo a las 18 h concurre a la conferencia del Partido socialista.

Profesionales

Walter G. Schopfer

Escríbano

Mercedes: Esc. 18 de Julio y Rodó
Est. Drabble Pueblo J. E. Rodó

Victor A. Albert

Escríbano

Dinero en Hipoteca — Trámite de Sucesiones
Itazanqó 436 — Teléfono 74

MERCEDES

J. Orlando Kelly

Contabilidad, Balances — Enseñanza Comercial

8 de Julio 420 — Mercedes.

Antonio R. Arcioni

AGRIMENSOR

Zorrilla de San Martín — F. Bentos

Roberto Trigoyen

Todos los días hábiles de 3 a 5

FRAY BENTOS

PEDRO CASTRO

Hace todo trabajo en lona, toldos, encerados para camiones estilo americano. — PRECIOS MODICOS.

Tratar en su domicilio: Calle Italia N.º 1264 (frente al comercio del Sr. Juan Vittori)

"VERDAD"

AFIRMACION HAMBRE!

Los compañeros de ideas e ideales que luchan por el triunfo del socialismo en el Departamento de Florida, editan un periódico con el título del epígrafe.

Ellos, como nosotros aquí, tratan de abrir camino al partido de los trabajadores, a la organización política de los hombres libres.—«Verdad» es una tribuna para divulgar los propósitos del Socialismo, para liberar a nuestro pueblo de la esclavitud del cíntilo tradicionalista.

Sabemos lo que significa sostener una cátedra de verdad en un ambiente pueblerino, poco dispuesto al estudio y a la comparación de las actitudes colectivas y personales. Por eso valoramos el sacrificio de los camaradas de Florida, sostener durante tres años su vocero departamental.

AFIRMACION, desea al valiente colega, larga vida y esfuerzo renovado por el triunfo de ideales comunes.

Triunfo socialista en Australia

Recientemente se realizaron elecciones en Australia para integrar el Parlamento de aquel país.—Nuestros camaradas del Partido Laborista, han logrado la mayor votación, asegurándose 48 bancas, mientras las otras organizaciones sólo obtienen 20 escaños, divididos en la siguiente forma. Partido Unido Australiano 13 bancas; Partido Agrario: 7 bancas; Grupo Independiente: 1 puesta.

Este es el pulso del mundo libre, es una manifestación del signo de mañana.

Y mañana, es el Socialismo.

No rezongue, compadre

No rezongue amigo, parecerá un viejo si es un joven, parecerá mucho más viejo si es viejo.

¿Qué gana con rezongar?

Vd. rezonga por muchas cosas. Porque el parlamento actual, por ejemplo, no es tan activo, ni tan eficaz como Vd. habría supuesto. Porque no está allí Frugoni ni hay una fuerte bancada socialista.

No rezongue por eso. De nada sirve rezongar. Piense en su parte de responsabilidad. Ayude al Partido Socialista. Cuando llegue la oportunidad, luchará mejor y obtendrá mejores resultados.

Cuando se recorren los campos de nuestro país, con otra inquietud que no sea tan sólo la de echar los ojos a descansar en el paisaje, sino la de penetrar también el drama del hombre, podría leerse a la entrada de cada rancho estrecho y húmedo, poblado de un sin número de pequeños harapenos de mirada en asombro, este letrero: Hambre, Hambre a lo largo de todos los campos y todos los pueblos de nuestra República. Hambre, enfermedad, vicio, más allá del paisaje que se ofrece como un dulce remanso a la mirada del viajero.

Hambre de niños, de mujeres —hambre de seres humanos, estará como un múltiple letrero invisible flameando en el viento; muda y viva presencia que ha de asaltar el paso de los autos de lujo, que llenarán los caminos en esta próxima semana de turismo —a pesar de la falta de combustible...—Hambre, hambre y hambre; en las bocas de los niños, hambre del pan que se aleja en los camiones repletos del trigo que el padre sembrara y que otros se llevan por «una bagatela», para venderlo luego a muy buen

PARA AFIRMACION

precio.

Hambres del campo —desesperadamente solas.. —hambre de justicia en las manos de los hombres!

—Raíz de las angustias—profunda y extendida a todos los espacios como una maldición y una ignominia: EL LATIFUNDO. Quienes se han propuesto realmente tomar el hacha que le arranque definitivamente, liberando a la tierra y al hombre de esta tragedia de siglos! cuyo peso sienten, pero cuyo origen ignoran casi siempre los mismos que la sopórtan?)

No bastan ni el decir ni el ademán; es preciso la acción y ella no ha sido jamás ejecutada por partidos que gobernan desde hace largo tiempo. Nuestro país pequeño —casi diríamos del tamaño de un pañuelo— y el suelo en pocas manos, ajeno a los intereses vitales de la comunidad... cruzado de norte a sur; de este a oeste por el patético, oculto letrero que todos los hombres responsables tienen el deber de descubrir:

Hambre, hambre, hambre!

M. E. L. B.

Siempre iguales

Como es notorio, los obreros de los frigoríficos del Cerro, estaban en huelga por el despido de un compañero del Swift.

Y bien, los obreros del Anglo, agrupados en la Unión Obrera Río Negro—Autónoma, en una numerosa asamblea realizada el domingo 16 por la mañana, decretaron para el lunes 17, paro general en solidaridad con los compañeros de Montevideo.

Los comunistas realizaron una reunión el mismo día, horas más tarde y un amigo nuestro escuchó frases como éstas de los ahí reunidos: «Tenemos que romper la huelga de la 5.a columna. Mañana vamos todos nosotros a trabajar al Anglo, no hay que entorpecer la producción. Si hay necesidad iremos a buscar obreros a otro pueblo.»

Como se vé, a no haberse llegado a un acuerdo, con el triunfo total de los obreros del Cerro, estos señores estaban dispuestos a repetir el triste papel de la huelga del año pasado, actuando de carneros.

Y pensar que después nos van abrumar de palabrerío hueco, hablando de la necesidad de la «unidad».

¡Charlatanes! ¡Carneros!

Refrán Chino

Dice el chino en su sabiduría legendaria:

Cuando los sables estén enmucidos, los arados relucientes, las gradas de las cárceles y hospitales cubiertas de hierbas, los umbrallos de las escuelas desgastados y los abogados anden a pie, los médicos a caballo y los comerciantes en coche, el país estará bien gobernado.

Doctrina Socialista

Visión de mañana

No hay ideal más noble q' el de una sociedad en la que el trabajo sea soberano en la que no haya explotación ni opresión, en la que los esfuerzos de todos estén libremente armonizados, en la que la propiedad social sea la base y la garantía de los desarrollos individuales.

Que todos los hombres pasen, del estado de competencia brutal y de conflicto, al estado de cooperación; que la masa se eleve de la pasividad económica a la iniciativa y a la responsabilidad; que todas las energías desperdigadas en luchas infelices o al vales se coordinen para una gran acción común, es la finalidad más exelso que pueden proponerse los hombres.—Menos duros de dominar, menos absorbidos también por el cuidado de defenderse, más seguros de sí mismos y de los demás, los individuos humanos tendrán más descanso, más libertad de espíritu para desarrollar su ente físico y moral, y entonces existirá verdaderamente, por primera vez, una civilización de hombres libres, como si la flor esplendorosa y encantadora de Grecia, en vez de abrirse en un fondo de esclavitud, naciese de la universal humedad.

La fuerza de los instintos, el calor de la sangre, la apetencia de vivir no estarán ya atenuados, sino que las potencias instintivas estarán disciplinadas y armonizadas por una cultura general y elevada.

La naturaleza no será suprimida o debilitada, sino transformada y glorificada.

Juan Jaurès

Un gran problema nacional SE ESTUDIA EN

"Presente y Futuro de las Jubilaciones Obreras"

Prólogo del Dr. Emilio Frugoni.

Apéndice del Dr. José P. Cardozo.

Precio \$ 0.50 Se vende en esta Administración